
ПРОТОКОЛ № 54 

расширенного заседания Совета Общественной палаты  

Ульяновской области  

 

13.04.2023                                                                            14.00 – 15.30 

 

Место проведения: зал заседаний Общественной палаты Ульяновской области 

(ул. Радищева, д.1, 5 этаж, 500 каб.)  

 

Присутствовали:  

Члены Совета Общественной палаты Ульяновкой области 
1. Малинин Владимир Фѐдорович 

2. Лапин Анатолий Евгеньевич 

3. Сибагатулина Елена Ивановна 

4. Володина Юлия Константиновна 

5. Ильина Светлана Николаевна 

6. Камаев Риас Ряхимович 

7. Корнилин Андрей Робертович 

8. Левитас Лев Михайлович  

9. Малышева Елена Николаевна  

10. Федорова Галина Ивановна 

11. Ярош Вячеслав Федорович  

 

Члены Общественной палаты Ульяновкой области 
12. Варганов Вячеслав Фѐдорович 

13. Васильев Анатолий Александрович 

14. Голяшов Геннадий Александрович 

15. Слюсаренко Геннадий Иванович 

16. Халиуллов Артѐм Фиркатович 

 

Приглашённые 
17. Семѐнкин Михаил Иванович, заместитель Председателя Правительства – 

министр агропромышленного комплекса и  развития сельских территорий 

Ульяновской области  

18. Болтунова Анна Александровна, начальник отдела аналитики и развития 

сельских территорий ОГБУ «Агентство по развитию сельских территорий 

Ульяновской области» 

19. Монин Михаил Николаевич, заместитель директора департамента проектного 

управления и цифровой экономики Министерства агропромышленного 

комплекса и развития сельских территорий Ульяновской области 

20. Пелевина Нина Ивановна, руководитель Агентства ветеринарии Ульяновской 

области 

21. Рахматулина Гульнара Эсфановна, министр природных ресурсов и экологии 

Ульяновской области 

22. Черкасова Татьяна Александровна, директор департамента финансов 

Министерства агропромышленного комплекса и развития сельских территорий 

Ульяновской области 



ПОВЕСТКА ДНЯ: 

1. О результатах деятельности Министерства агропромышленного комплекса 

и развития сельских территорий Ульяновской области за 2022 год 

2. О результатах деятельности Министерства природных ресурсов и 

экологии Ульяновской области за 2022 год 

3. О результатах деятельности Агентства ветеринарии Ульяновской области 

за 2022 год 

 

 СЛУШАЛИ: 

Малинин В.Ф.: Сообщил, что на площадке Общественной палаты 

Ульяновской области продолжается рассмотрение информации членов 

Правительства Ульяновской области о результатах деятельности в пределах своих 

полномочий                   за 2022 год.  

Доложил, что свой отчѐт сегодня представляет Семѐнкин Михаил Иванович 

об итогах работы Министерства агропромышленного комплекса и развития 

сельских территорий Ульяновской области представляет;  Рахматулина Гульнара 

Эсфановна о работе Министерства природных ресурсов и экологии Ульяновской 

области; Пелевина Нина Ивановна о работе Агентства ветеринарии Ульяновской 

области. 

Семёнкин М.И.: Выступил с докладом (Приложение №1). 

Рахматулина Г.Э.: Выступила с докладом (Приложение №2). 

Пелевина Н.И.: Выступила с докладом (Приложение №3). 

Малышева Е.Н.: Напомнила, что профильная комиссия Общественной 

палаты Ульяновской области занимается родительским контролем питания детей в 

школах. Обратила внимание, что подавляющая часть поставляемых продуктов 

привозится из других регионов РФ (молоко, хлеб и т.д.). Задала вопрос о том, какая 

работа может быть проведена со стороны профильного Министерства для 

поддержки местных производителей, чтобы денежные средства не уходили в 

другие регионы. 

Семёнкин М.И.: Ответил, что будет проведена торгово-закупочная сессия 

для того, чтобы операторы, осуществляющие поставку питания в социальные 

учреждения, ознакомились с местными производителями отрасли АПК и обратили 

на них особое внимание. 

Малышева Е.Н.: Задала вопрос о том, где можно ознакомиться с 

программой благоустройства родников. Отметила, что есть много некоммерческих 

организаций в регионе, желающих выступать партнерами Минприроды в данном 

вопросе. 

Рахматулина Г.Э.: Ответила, что можно ознакомиться на официальном 

сайте Министерства. А также отметила, что с ТОСами активно ведѐтся работа в 

рамках данной программы. 

Левитас Л.М.: Задал вопрос о необходимости осуществлении 

общественного контроля в регионе с точки зрения Минприроды Ульяновской 

области и его приоритетных направлениях. 

Рахматулина Г.Э.: Отметила, что Постановление Правительства РФ от 

10.03.2022 N 336 (ред. от 10.03.2023) «Об особенностях организации и 

осуществления государственного контроля (надзора), муниципального контроля» 

ограничивает проведение многих контрольных мероприятий государственного 

контроля. Поэтому осуществление общественного контроля за состоянием водных 



объектов, атмосферного воздуха и несанкционированного складирования отходов 

необходимо и важно. 

Ермолаева С.В.: Задала вопрос о том, какие планируются мероприятия для 

предупреждения половодья в будущем. 

Рахматулина Г.Э.: Проинформировала, что совместно с федеральным 

центром проведен мониторинг р. Усть-Кулатки в Старокулаткинском районе, 

р. Терешки в Радищевском районе и р. Сызранки в Новоспасском районе. Ведется 

работа по разработке ПСД для реабилитации данных объектов. 

Камаев Р.Р.: Задал вопрос о том, получат ли в 2023 году производители 

зерна компенсацию затрат на производство и реализацию урожая. 

Семёнкин М.И.: Ответил, что производители зерна получат компенсацию 

затрат; до сельхозпроизводителей будет доведена информация о приеме 

документов. 

Камаев Р.Р.: Отметил, что некоторые жители региона не могут узаконить 

дома, находящие на территории Гослесфонда. Задал вопрос о том, какая работа 

ведется Министерством в данном направлении. 

Рахматулина Г.Э.: Ответила, что в соответствии  с Федеральным законом 

«О внесении изменений в отдельные законодательные акты Российской Федерации 

в целях устранения противоречий в сведениях государственных реестров и 

установления принадлежности земельного участка к определенной категории 

земель» от 29.07.2017 N 280-ФЗ  в 2022 году Министерством была проведена 

работа по исключению наложения на земли Гослесфонда порядка более 

2500 участков. В текущем году Министерство приступило к узакониванию лесных 

поселков: жители теперь смогут оформить участки в собственность. 

Ярош В.Ф.: Пояснил, что 2 года назад проводилось заседание комиссии 

Общественной палаты Ульяновской области по ЖКК, строительству и 

благоустройству, в рамках которого был рассмотрен вопрос состояния 

огородничества и садоводства. По итогам мероприятия, пришли к выводу, что 

никакого управления со стороны Правительства Ульяновской области в этом 

вопросе нет; те земельные участки, которые выделялись по договору садоводства 

организациям и предприятиям, сейчас заброшены. 2/3 участков, что выделялись, 

заброшены: на них растет борщевик, сорняк, деревья.  

Задал вопрос, кто за это будет отвечать, и как будет наводиться порядок. С 

точки зрения охраны труда и безопасности комиссией были даны следующие 

рекомендации: определить границы; комитету по земле выдать генеральные планы 

этих земельных участков; рассмотреть вопросы там, где соседствуют два садовых 

участка; проезды сделать муниципальными; на въезде в СНТ должны стоять 

стенды, где обозначены строения, проезды, чтобы МЧС и санитарные службы 

могли приехать. Земельный налог за пользование дорогами общего пользования с 

тех участков, что заброшены, перекладывается на тех, кто пользуется участками. 

Семёнкин М.И.: Ответил, что в регионе есть областная Ассоциация 

садоводов, отдельный отдел в Агентстве по развитию сельских территорий 

Ульяновской области, осуществляющий взаимодействие с садоводами. Отметил, 

что в Ульяновской области 165 тыс. садовых участков – 12,5 тыс га.  

В рамках Федерального закона от 06.10.2003 N 131-ФЗ (ред. от 06.02.2023) 

«Об общих принципах организации местного самоуправления в Российской 

Федерации» каждое садовое товарищество находится на территории 

муниципального образования, где есть Глава администрации. Каждое СНТ – это 



НКО, которое ведет свою хозяйственно-экономическую деятельность, вмешивать в 

неѐ запрещено. Деятельность профильного Министерства заключается в 

координации. Всѐ, что касается заброшенных участков, то всѐ зависит от деловой 

активности председателя СНТ. Отметил, что каждый год выделяются средства на 

благоустройство СНТ, проводится электричество и т.д. Также участки 

предлагаются многодетным семьям. Многие участки по документам имеют 

собственника, и отдать их невозможно.  

Предложил вести совместную работу в данном направлении. 

Малинин В.Ф.: Задал вопрос о сорных лесах – какая работа ведется по 

приведению лесов в удовлетворительное состояние. 

Рахматулина Г.Э.: Ответила, что вопрос на контроле: до каждого 

арендатора доведен необходимый объем санитарных рубок. Если арендаторы не 

будут выполнять объем санитарных рубок, то к ним будут приняты меры вплоть до 

расторжения договора.  

Варганов В.Ф.: Предложил провести конференцию сельских 

товаропроизводителей. Отметил важность взаимодействия с Общественной 

палатой Ульяновской области в рамках осуществления общественного контроля. 

Предложил создать муниципальные бригады для вырубки сорняка, деревьев 

в селах. 

Семёнкин М.И.: Согласился провести конференцию. Предложил 

Общественной палате Ульяновской области принять участие в распределении 

 116 млн рублей на строительство жилья по найму в муниципальных образованиях. 

   

РЕШИЛИ:  

Признать деятельность Семѐнкина Михаила Ивановича, заместителя 

Председателя Правительства – министра агропромышленного комплекса и  

развития сельских территорий Ульяновской области, Пелевиной Нины Ивановны, 

руководителя Агентства ветеринарии Ульяновской области, Рахматулиной 

Гульнары Эсфановны, министра природных ресурсов и экологии Ульяновской 

области в 2022 году удовлетворительной. 

 

 

 

 

 

Заместитель председателя 

 

 

 

В.Ф. Малинин 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
Протокол вела Хвостова Ю.А. 


